

ENTORNO

De Estados Unidos a Europa, los mitos de las exportaciones de jugadores de baloncesto

Guillermo G. Recio
6 oct 2016 - 04:58

Europeos que se van a la NBA, americanos que llegan a Europa y africanos que dan el salto a EEUU vía la ACB. En el mundo del baloncesto, cada verano hay quienes deciden dejar sus clubes para competir en la liga estadounidense, como este año han hecho dos de las estrellas de la Liga Endesa: Sergio Rodríguez y Álex Abrines. Pero no todos los desplazamientos se realizan hacia América, sino que son muchos los que llegan al Viejo Continente para tratar de hacerse un nombre.

En pleno debate sobre el dominio de la NBA y su gran influencia deportiva y económica para captar jugadores extranjeros, el informe *International Basketball Migration Report 2016* realizado por la Fiba y el International Centre for Sports Studies (CIES) desmonta algunos mitos. Entre ellos, que la liga estadounidense se nutre de otros continentes. Y aunque sí es cierto que importa a los mejores, también cabe destacar que el resto de países recibe a sus atletas de manera masiva desde hace años.

Estados Unidos exportó el pasado curso a 1.510 jugadores y jugadoras a otros países, lo que le convierte en el principal motor del baloncesto a nivel mundial. Por otro lado, importó 633 deportistas, lo que arroja un saldo neto de 877 jugadores que cruzaron el Atlántico para poder desarrollar su carrera profesional.

En el caso de España, un total de 476 atletas salieron al exterior para jugar al baloncesto, mientras que llegaron a las ligas españolas 508 deportistas. En cuanto a la relación de concreta con Estados Unidos, aquí llegaron 119 jugadores, por los 43 que se marcharon al gigante norteamericano.



Sergio Rodríguez en su debut con los Philadelphia 76ers./ NBA

Alemania es el que más estadounidenses contrata, con 177, y Turquía es el que más jugadores envía a EEUU, con 69, lo que hace que sea el único país que exporta más atletas que importa, a pesar de la gran tradición por el baloncesto de este país. Todo ello implica que España se situara la pasada temporada como el segundo territorio en todos estos movimientos.

Todas estas transacciones de personas son causa de la firma entre la Fiba y la NBA en 1997, lo que desde entonces ha supuesto un libre mercado de personas sólo restringido por el número de extranjeros que apunta cada liga. Además, el crecimiento ha sido mayor desde 2009, cuando se extendieron las ligas veraniegas de la organización estadounidense, lo que lleva a muchos jugadores a probarse sin compromiso ante los ojeadores del país.

En la pasada temporada, casi una cuarta parte de los jugadores de la NBA eran extranjeros (108), y de ellos, el 60% provenía de Europa. Aun así, el peso de EEUU en la Euroliga y la Eurocup es mucho mayor, ya que el 25% son deportistas estadounidenses, más que los europeos que juegan en la liga americana.

En el citado informe, la Fiba avisa que las competiciones continentales europeas siguen dependiendo en gran medida de los jugadores americanos, "algo que podría llegar a ser una preocupación con el nuevo contrato de televisión para la NBA". "Esto podría conducir a una disminución en la calidad general de los jugadores estadounidenses en Europa, con unos salarios potencialmente mejores en EEUU", añade.



El base estadounidense Tyrece Rice ha llegado este año a las filas del Barça Lassa./ ACB

Y no sólo los clubes que disputan competiciones europeas tienen que tener en cuenta este detalle, ya que todas las ligas del Viejo Continente tienen como principal origen de sus jugadores internacionales al gigante americano. Es el caso de la ACB, la competición que menos depende de ellos por la normativa de tener un máximo de dos atletas extracomunitarios por equipo.

En términos globales, FC Barcelona, Baskonia y el renombrado Betis Energía Plus aparecen entre los cinco conjuntos europeos con más extranjeros, aunque aquí cabe destacar que España es el país europeo donde menos minutos juegan los jugadores internacionales.

Concretamente, la competición española de baloncesto tiene un 63.8% de atletas originarios de fuera del país. Cabe destacar que hay un 18% de estadounidenses entre las 48 nacionalidades que están presentes en el torneo, un porcentaje superado incluso por China.

El dominio estadounidense y español se demuestra también en los agentes de jugadores con licencia de la Fiba. Estados Unidos cuenta con 138 representantes, mientras que España se sitúa en segundo lugar con 33, seguida de cerca por los 28 italianos y los 25 serbios.